



Das große Ziel: Traditionell endet die Tour de France in Paris. Damit bis dahin alles glatt läuft, ist auch Technik aus Neviges im Einsatz.

FOTO: IMAGO

Quelle: WAZ, 30.06.17, S. 3

Nevigeser Technik für Tourstart

Ralf Ritschel ist nicht nur ein großer Fan vom Radsport. Sein Unternehmen stellt auch die Veranstaltungssoftware für die Tour de France zur Verfügung

Von Isabel Nosbers

Wenn am Sonntag bei der zweiten Etappe der Tour de France die Räder durchs Neandertal rauschen, wird der Nevigeser Ralf Ritschel die Sportler hinter der Absperrung anfeuern – „vielleicht aber auch schwitzend zu Hause vor dem Fernseher.“



„Wir haben uns nicht beworben, sondern wurden gefunden.“

Ralf Ritschel von Mediaclou GmbH

Doch Ralf Ritschel ist nicht nur ein großer Fan des Radsports und selbst Mountainbikefahrer, sondern er wirkt auch bei der Tour de France mit: Seine Softwarefirma Mediaclou GmbH hat er 2001 ge-

gründet. 2008 erwuchs hieraus Eventclou, eine Veranstaltungssoftware, die durch die ersten beiden großen Kunden BASF und dem Bundesverband der Krankenkassen initiiert wurde.

Software für die Tour de France

„Es ist schon ein tolles Gefühl, als kleines Velberter Unternehmen bei so einem Weltereignis mitwirken zu dürfen“, sagt der 50-jährige Geschäftsführer. Seit mehr als zwanzig Jahren ist der Diplom-Kaufmann selbstständig und mit Eventclou bietet er eine Veranstaltungssoftware, die „von der Wiege bis zur Bahre“ alles abdeckt.

„Bei der Tour de France von der Einladung bis hin zur Teilnehmerverwaltung, den Teampräsentationen oder auch der Versendung von mehr als 2000 Einladungen an die Medienvertreter mit einem Link, bei dem das Hochladen der Presseausweise und die Akkreditierung möglich ist – alles wird über uns abgewickelt.“ Im Gegensatz zu den

anderen, namhaften Unternehmen, die die Software-Lizenzen bei Ritschel für Jahre erwerben, braucht die Tour de France nur eine Einmallyzenz.

Ins Schwitzen gerät der erfahrene Geschäftsmann bei diesem einmaligen Projekt aber nicht. Immerhin eilt ihm sein guter Ruf voraus: „Wir haben uns nicht für das Projekt beworben, sondern wurden von der Landeshauptstadt Düsseldorf gefunden – die meisten entdecken uns über Google, oftmals kommen Kunden aber auch über Weiterempfehlungen zu uns.“

Da auch die Teilnehmerverwaltung von der Software übernommen wird, werden sämtliche Statistiken und Auswertungen über das Programm, das nun schon in der dritten Version läuft, erstellt.

Vor dem Computer muss dann aber niemand der vier Mitarbeiter (und einige Freiberufler) des Unternehmens sitzen. „Unsere Software ist auch bei Großveranstaltungen praxiserprobt und die Web-Server

stehen natürlich nicht bei uns im Keller, sondern bei anerkannten Hosting-Providern.“ Durch die einfache Handhabung können dann die Mitarbeiter der Stadt Düsseldorf und von der Veranstaltungsagentur „La Bici“ eigenständig auf die Daten zugreifen und diese verwalten – und Ralf Ritschel beim großen Radsportevent mitfeiern.

Die Etappen der Tour de France im Kreis

■ Am 1. Juli beginnt die Tour der France mit dem **Grand Départ** in Düsseldorf. Bereits auf der zweiten Etappe fahren die Profisportler dann durch's Neanderland.

■ **Am Sonntag** sind die Radler gegen 12.48 Uhr in Erkrath zu erwarten, gegen 12.53 Uhr im Neanderland und um 12.55 Uhr in Mettmann.